
令和４年かすみがうら市教育委員会４月定例会 会議次第 

 

日時  令和４年４月２６日（火） 

午前９時～ 

場所  あじさい館 研修室２ 

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議題 

【追加議題】 

（１）議案第２０号 かすみがうら市教育委員会事務局職員人事異動について 

 

５ その他 

 

６ 閉会  
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令和４年かすみがうら市教育委員会４月定例会 会議録 

 

１ 開催日時  令和４年４月２６日（火）   開会 午前 ９時００分 

閉会 午前 ９時５５分 

 

２ 開催場所  あじさい館 研修室２ 

 

３ 出席委員  教育長  大 山 隆 雄 

委員   田 澤 高 保（教育長職務代理者） 

委員   中 島 和 彦 

委員   坂 本 雅 子 

委員   梶 本   梓 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 委員以外の出席者 

教育部長     坂 本 重 男 

学校教育課長    仲 澤   勤 

生涯学習課長    齊 藤   健 

スポーツ振興課長    由 波 大 樹 

教育指導室長    奥 沢 哲 也 

学校教育課 総務担当   永 谷   恵（書記） 

 

６ 議題 

【追加議題】 

（１）議案第２０号 かすみがうら市教育委員会事務局職員人事異動について 

 

７ その他 

 

８ 傍聴者   なし 

 

９ 会議の大要  

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 開会 午前９時００分 

 

 

起立、礼、着席。 

それでは、これより教育委員会を開催したいと思いますので、教育長、

よろしくお願いいたします。 
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教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

それでは、本日は、４名の委員さんが出席されておりますので、会議は

成立いたします。 

これより、令和４年かすみがうら市教育委員会４月定例会を開催いたし

ます。 

最初に、事前に送付いたしました３月定例会の会議録の訂正内容につい

て、この場で確認させていただきたいと思いますので、訂正等がございま

したら、お願いいたします。 

 

（「特になし」の声あり） 

 

特にございませんか。 

それでは、こちらを決定稿とさせていただき、教育委員会のホームペー

ジへ掲載させていただきます。 

続きまして、「教育長報告」について、私から、ご報告させていただきま

す。 

 

（資料に基づき４～５月の教育長動静について報告） 

 

ただいまの報告について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

特にございませんか。 

それでは、本日の付議案件の審議の予定はありませんでしたが、事務局

から、議題１件を追加したいとの申し出があります。 

本日の議題に追加してよろしいか伺います。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、本日の議題に追加することにいたします。 

追加議題について、配布願います。 

 

（資料配布） 

 

それでは、議案に移る前にお諮りいたします。 

議案第２０号は、教育委員会事務局の人事に関する内容となりますの

で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の規定によ

り、会議を『非公開』としてよろしいか伺います。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第２０号は『非公開』といたします。 

 

－－－－－－－－－－〔以下、非公開〕－－－－－－－－－－ 

 

議案第２０号 かすみがうら市教育委員会事務局職員人事異動について 



 3 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

 

 

生 涯 学 習 課 

 

教 育 長 

 

委 員 

 

 

 

教 育 指 導 室 長 

 

 

委 員 

 

 

 

－－－－－－－－－－〔以下、公 開〕－－－－－－－－－－ 

 

以上で、本日の付議案件の審議は、すべて終了いたしました。 

次に、事業報告及び事業計画の事項に入ります。 

学校教育課より、順次、説明をお願いいたします。 

 

（学校教育課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（生涯学習課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（スポーツ振興課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（学校教育課教育指導室の事業報告及び事業計画について資料に基づ

き説明） 

 

（歴史博物館の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（霞ヶ浦中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（千代田義務教育学校地区公民館の事業報告及び事業計画について資

料に基づき説明） 

 

（下稲吉中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（図書館の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

いくつか質問したいのですが、まず生涯学習課の予定で５月２８日に親

子つり大会準備と書いてありますが、親子つり大会はいつなのでしょう

か。 

 

翌週の土曜になっています。 

 

６月４日ですね。 

 

６月なので予定表に載っていないのですね、わかりました。 

それから、千代田義務教育学校の運動会は、前期課程と後期課程は一緒

にやるのでしょうか。 

 

千代田義務教育学校については、午前中に前期課程、午後に後期課程、

として、２つに分けて実施する予定です。 

 

わかりました。それから私も今までよくわかっていなかったのですが、

千代田義務教育学校は小中一貫校なので１年生から９年生というのはわ

かるのですが、他の学校も一貫教育という立場で実施しているのですよ
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教 育 指 導 室 長 

 

 

 

委 員 

 

 

教 育 指 導 室 長 

 

 

 

委 員 

 

教 育 指 導 室 長 

 

委 員 

 

 

 

教 育 指 導 室 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

教 育 指 導 室 長 

 

 

 

ね。そうしますと下稲吉中学校も中学校１年生から３年生ではなく、７年

生から９年生と教室に書いてあるのですよね。 

 

５ヶ年計画の中で進められているように、本年度から一貫教育というこ

とで、７年生から９年生という表記を、霞ヶ浦中学校・下稲吉中学校でも

同様に実施されております。 

 

千代田義務教育学校の入学式は、１年生の時に一度実施した後は、卒業

までの９年間はやらないということでしょうか。 

 

前期課程から後期課程に移ったタイミングで、始業式の日に中学校入学

式と同様のものを行っています。正式な入学式は前期課程の１回のみとな

ります。 

 

それは中学校の入学式ではないのですね。 

 

そうですね、進級式という形になります。 

 

前期と後期に分かれていても学校は繋がっているわけですから、わざわ

ざ入学式をやるのかなと疑問に思いましたので、質問しました。 

他の中学校、下稲吉中学校などでは入学式はやるのでしょうか。 

 

霞ヶ浦中学校・下稲吉中学校につきましては、今まで通り入学式を実施

します。 

 

私たちがそういうことを知っていないと、市民から聞かれたときにわか

らなくなってしまいますので、しっかりわかるようにしていただきたいと

思います。下稲吉中学校区で床屋に行ったときに、中学校の教室に７年生

の看板がかかっていて驚いた、というような話を聞きまして、私自身も詳

細を知らなかったため、知らせていただけるとありがたいです。 

 

それではここで、暫時休憩します。 

 

（休憩  午前 ９時３５分） 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

（再開  午前 ９時４７分） 

 

それでは休憩前に引き続き、会議を再開します。 

その他ご質問ございますか。 

 

教育指導室にお聞きしたいのですが、大分収まってきているとはいえ、

児童生徒の中でコロナが発生する、ということもあるかと思います。その

際にクラスを閉鎖するのか、その子だけをお休みとするのか、という基準

については、学校規模やクラスの人数等で違ってくるのかもしれません

が、ある程度の基準はあるのでしょうか。 

 

そういった場合、県から出ております指針に基づいて判断をしておりま

す。陽性者１名に対して複数の発熱者がいる、などの場合に学級閉鎖する

という形にしております。ですがやはり一律では判断できない部分があり

まして、例えば陽性者が２名いても、その子がすでに休んでいて明らかに
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委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

 

委 員 

 

 

 

教 育 指 導 室 長 

 

委 員 

 

委 員 

 

 

 

 

教 育 指 導 室 長 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

教 育 指 導 室 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

家庭での感染である、というところを学校と協議していき、座席表を提出

してもらいその子の周りに発熱者がいるかなど、そういったところから判

断をしています。 

基本的には複数いる場合、その学級において感染拡大のリスクがあると

判断した場合には、学級閉鎖に進むということになります。 

 

わかりました。基準はありますが、あくまでも状況に応じて、というこ

とになるわけですね。 

 

以前は保健所も丁寧に対応してくれていたのですが、数があまりにも多

くなってしまい、保健所も手一杯という感じで、各市教委や学校の判断で

対応していただきたいという方向になってきていると感じます。 

 

市教委または学校の判断ということですが、現時点では、基本的には学

校長が判断しているのでしょうか。それとも教育委員会、学校教育課とし

て統一して検討し、学校に指示を伝えているのでしょうか。 

 

感染症ですので、教育委員会での判断となります。 

 

ありがとうございます。 

 

大分先ですが、下稲吉小と下稲吉東小は１０月２９日に運動会がありま

す。これまでは保護者１名しか入れなかったのですが、感染状況によって、

２名などに増やせるのでしょうか。やはり親にとっても子どもにとっても

一生に一度ですので、共有したいと思います。 

 

まず春季におきましては、千代田義務教育学校と霞ヶ浦南小と霞ヶ浦北

小が運動会を予定しています。このあと委員さんにもお渡しする予定です

が来賓の招待は取りやめると、学校長会の方から連絡が来ています。 

そして秋季、下稲吉地区の小学校、霞ヶ浦地区の中学校、下稲吉中学校

については、まだ判断はしておりません。今後の感染状況を見ての判断と

なります。何名まで入れるかというところも、学校規模での判断がありま

すので、その時期の感染状況を見て学校での判断となります。 

 

そのことはわかっていますが、今からでもご検討していただきたいなと

思っています。 

 

もう少し人数を増やせるかですね。 

 

今の－－委員の気持ちは、親としてはとてもよくわかります。祖父母も

そうだと思います。単純に各家庭１名とする以外に、例えば卒業年度の子

は両親と祖父母までいいなど、そういうような緩和をやっていかないと、

この感染症はいつまで続くのかわからない状況です。 

子ども達は修学旅行もスキー合宿も宿泊学習もできない、といろいろな

ことがあるので、土浦市やつくば市や石岡市と話し合って決めることも大

切ですが、状況によってはかすみがうら市はこうしてみよう、という判断

も大切だと思います。これは責任問題になるので、あの時にそう判断され

た、となってしまうと大きな問題になってしまうのですよね。ですが、そ

ういう中でも、ぜひやっていただきたいと思います。 

生涯学習やスポーツもそうですが、例えばカヌー教室は人気があります
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教 育 部 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

よね。先日新川に桜を見に行きましたら、子ども達が楽しそうに何艘もカ

ヌーで行き来していたのですよね。そういう行事を実施しているところも

あるので、こういう状況になっていることを踏まえて、できるだけ感染症

を防止しながらやっていくということが、これから歩みだすために必要だ

と思います。そのあたりについて、部長はどう思いますか。 

 

ご意見がございましたことは、前向きに検討したいと思います。 

実際、先日かすみがうらマラソン大会を３年ぶりに開催したことと、世

の中の流れ等もコロナについて大分弾力的な対応をされている状況もあ

りますので、今ありましたことも、今後各事業を実施するにあたっては配

慮して進めていきたいと思っています。よろしくお願いします。 

 

この前のかすみがうらマラソンのスターターをやらせてもらいました

が、スタートするまではマスクを着用してくださいとお願いして、周知し

ていたと思うのですが、私が壇上から見ていましたら、みんな走る前から

マスクを外してしまってウォーミングアップをしていて、１万人くらいの

方がスタート地点に密集していた状態でした。それでもクラスターが起き

たということはなかったわけですから、行政が疑われるようなことがなけ

れば、これからはいろいろなところで緩和されていくのが望ましいのだろ

うなという考えを持っております。 

当初運動会について、下稲吉小・下稲吉東小の来賓と保護者の入場制限

についても一括して出そうという話もあったのですが、今の時点でそこま

で判断するのは早すぎるのではないか、ということで様子を見ることにし

て、９月以降の運動会・体育祭の判断を遅らせています。できれば緩和す

る方向としたいということで、そのような判断をしています。 

以上です。 

その他、ご質問はございますか。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

無いようですので、続いて、その他の事項に移ります。 

その他、報告事項又は質問等がありましたらお願いいたします。 

 

（「特になし」の声あり） 

 

その他、特になければ、次回定例会の日程を決めたいと思います。 

次回の教育委員会５月定例会は、令和４年５月２７日（金曜日）午前９

時から、あじさい館研修室２で行いたいと思いますが、よろしいでしょう

か。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

それでは、そのようにいたします。 

以上で、本日の教育委員会４月定例会を閉会いたします。 

お忙しい中、ご審議、誠にありがとうございました。 

 

起立、礼。 

 

 

閉会 午前 ９時５５分 
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10 議決事項  議案第２０号について可決 

 

 


